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曾经，北有中关村，南有华强北，中间一条文三路。

2003年10月，杭州文三路电子信息街区正式开街。这可能是杭州最神奇的一条路。它是鲲鹏企业的摇篮，孕育出了东方通信、阿里巴巴、浙大网新、信

雅达、海康威视等十几家上市公司。鼎盛时期，街区吸纳了5万余IT人才。

光阴荏苒。

你还记得，人生的第一台新潮电脑，是在这里买的吗？它是很多人最初的互联网记忆。很多人来到这里追梦，挖到了人生第一桶金。

3月19日上午，杭州西湖区召开数字化改革大会，宣布启动文三数字生活街区的改造提升工作，目标要打造全国引领示范的数字生活街区。

现在，这条路上最平凡的商户在思考什么，又期待什么？昨天，钱报记者走访了文三路386号颐高数码学院店。

阿里阿里、、海康威视⋯⋯十几家上海康威视⋯⋯十几家上市公司从这里走出市公司从这里走出

文三路启动改造提升文三路启动改造提升，，打造全国引领示范数字生活街区打造全国引领示范数字生活街区

杭州杭州““最神奇最神奇””的一条街的一条街
很多人的青春回忆很多人的青春回忆里都有它里都有它

买电子产品就去文三路
杭州的小伢儿都知道

走进文三路上的数码城，一派灯火通明。宽敞

明亮的柜台分布其间，早已不是当年模样。中午时

分，人不算多。每个走进来的顾客，销售小哥们都会

精神抖擞地问上一句：“想买什么？”

35岁的白领陈莉拽着男朋友走进一家摊位看笔

记本电脑。“这块（业务）我很熟的。”销售员小刘微笑

地迎上去。“我要买轻便，散热好的。”陈莉直接抛了需

求。小刘一台一台引导她触摸、试用再讲解。陈莉表

示再看看，小刘说互加个微信吧，有问题后续再聊。

陈莉是最近要换电脑才过来逛一下，但她怎么也

记不清，在哪一年第一次走进了颐高。

“这里是全杭州人都知道的地方啊！”陈莉

笑起来，来了一波回忆杀。当时，杭州人买

电脑、配零件，几乎都会跑到这里来挑。

大约 10 年前吧，这里铺子很小，都

是小格间，拥挤得像个卖场，熙熙攘

攘。小推车装着货在人群里穿梭，热热

闹闹地充满生机。

陈莉记得当年大学宿舍里室友们的

手机都是从颐高买来的，颐高就是新潮手机

电脑的集聚地，能买个最新诺基亚是土豪了，有

个翻盖三星更是时尚的妹子。那感觉跟现在买个最

新苹果手机一样。陈莉想了想，“后来网购兴起了，

就没有经常来逛这里了。”

销售员小刘在郑州读的计算机专业，2008初到

杭州想找一份计算机销售工作，当地的同学就推荐

了这里。当时人气很旺，铺子的墙面上到处贴满了

招聘启事。

小刘很快就崭露头角。大学生、工人、上班族都

有，他一天平均能卖出五六台电脑。这也是他业绩

的巅峰了。

问及对文三路数字化改造的期待，“如果能在这

里喝杯咖啡，我还是很喜欢来逛逛的。”陈莉说。

“我做这个 12 年，太熟悉了，积累了很多老客

户，不做这个也不知道能做什么？”小刘说，这几年，

他和同事们就守着店，坚持着。

本报记者 方力 边程壹 通讯员 陈文文 文/摄
文三数字生活街区效果图

这一条生动的文三路，承

载着多少青春记忆和往事。很

多读者留言分享回忆——

馨：1999 年买的第一台电

脑，印象中也是在文三路上的

高 新 电 脑 城 买 的 ，那 时 的

win95、拨 号 上 网 及 注 册 的

oicq、msn⋯⋯科技发展真是太

快了。

A 水中花 A：2000 年第一

台自己组装的电脑配件在这里

买的，花了8000多元。

旬：有的人中学学军、大学

浙大西溪校区、工作文三路，几

十年都不用走出文三路。

稻草云：我们公司也是从

文三路东部软件园起家的，现

在已经发展成 1000 多人的企

业。

水沝淼：记得初中英语课

本 lilei 和 hanmeimei 问路的对

话就是问wensan road哪里走。

孟嵘：我从 2004 年开始住

文三路，现在开始造文三中学，

文三小学配套幼儿园，可以这

么说，只要足够优秀，从出生到

大学基本全部可以在这里度

过。文三幼儿园-文三小学-

文三中学-学军小学-浙大西

溪校区。

黑夜影：我爸只去过一次

远门，就是去杭州文三路某个

学院的建筑工地做小工，那还

是一九九几年的时候，以前常

听他谈起，这个文三路我印象

特别深刻，现在我爸也走了好

几年了⋯⋯

Gump：大学的时候，从小

和山抱着电脑去颐高修理。

zhlh：想当年，东方通信大

厦在文三路上是最漂亮的。

王立铭：在这里买过人生

第一台电脑，那时候还是大肚

子显示器的那种。

一天狂卖240台电脑
是他赚的第一桶金

推开数码城的门，门口的销售就前来询问

购买意向和需求，言谈中，一位在数码城里经营

联想专卖店的老板走了过来。

“你是要来给我们做广告吗？我不会要出

名了吧？”经了解，这个风趣的男人叫王强，已经

在颐高数码城里干了 12 年，他在这里拼搏，这

里也有很多他的回忆。

王强是个 80 后，来自江西，十二年前因为

朋友的一句“你这能言善辩的嘴不当销售可

惜了呀”，他受了启发才进入的数码产品销

售行业。

刚开始，他便发挥自己嘴皮子的优

势，一天工夫就卖出了 4台电脑，用他的话

说，就是一个月的工资能有四位数，已经远

远超过他的预期。

王强对工资满意，工作起来也更加有干

劲。在工作一年多以后，便有了一天卖出 240

多台电脑的“疯狂”业绩。王强笑了笑说，“这是

这么多年来一天卖得最多的纪录，里面包括了

一个公司的采购单子，也是有点运气成分。不

过，是对我很大的鼓舞，老板也对我越来越赏

识。那是我销售事业的一个高峰点。”

王强说起自己印象深刻的另一个回忆，就

是全程花了两分钟就卖出了一台电脑。

“买电脑的是一个刚工作不久的小姑娘，当

时姑娘进入门店后，一眼就看中了一台银白色

联想电脑，没问价格，也没跟老板咨询电脑情

况，就说要买电脑，好看就行，付了钱，买走了样

机，拿着电脑就往门外走。”那一天工作结束后，

王强看了眼监控，这个姑娘从进店到出店，只花

了两分钟时间。

现在文三路要改造升级了，你有什么期盼

吗？

王强说：“听说会很时尚又很有科技感。希

望改造之后，人流量大起来，生意能好一点！今

年很多零件像显卡、芯片价格大涨，成本提高，

生意受到影响。”对王强来说，工资从一开始的

四位数到现在的五位数，他心里其实已经很满

足，不过，仍期待文三路改造升级带来更好的生

意。

对于未来，很多人都憧憬着能借未来数字

化改造的契机，站上风口，找到事业上更多的可

能。

资料照片


